Duplican inversión al exterior (El Reforma 31/08/10)

Duplican inversión al exterior (El Reforma 31/08/10) Salen mexicanas de compras. Aprovechan firmas oportunidades en otros mercados, refieren expertos Ernesto Sarabia y Gustavo de la Rosa (31 agosto 2010).- Durante el primer semestre de 2010, el valor de los recursos que las empresas mexicanas destinaron a inversión directa fuera del País aumentó 109 por ciento a tasa anual, al ascender a 8 mil 70 millones de dólares, revelan datos del Banco de México (Banxico). Con base en la estadística disponible, se puede ver que se trata del nivel más elevado para un periodo similar desde que se tiene registro. Entre las compras que los empresarios realizaron en el exterior destaca la operación de Casa Saba, que adquirió a la compañía chilena operadora de cadenas de farmacias FASA, en un monto de 637 millones de dólares. Mexichem compró la división de flúor a la inglesa Ineos Group, transacción valuada en 350 millones de dólares, la cual incluve activos en Estados Unidos. Europa y Asia. Grupo Maseca obtuvo a las compañías Altera SI I y Altera SI IL. principales productores de maíz en Ucrania en una operación por 9 millones de dólares. Un análisis de la consultora Pablo Rión y Asociados muestra que un grupo de inversionistas mexicanos compró por 52 millones de dólares a The Vail Plaza Hotel and Club, que incluye condominios de 3 y 4 recámaras. Para Alexander Von Griesheim, especialista de fusiones y adquisiciones de la firma, la coyuntura de recuperación real en la economía ha traído nuevas compras en el extranjero, pues los empresarios del País buscan aprovechar otros mercados. Incluso, los recursos destinados fuera del País han superado la tasa de crecimiento de los capitales que llegan a suelo mexicano. Sólo en los primeros seis meses, la inversión directa en el extranjero subió 109 por ciento anual, contra 27.7 por ciento de la IED. La relación entre recursos invertidos en el extranjero y la IED ha logrado su punto más alto en la historia económica de México, al representar 65.9 por ciento, de acuerdo con cifras de Banxico. Para Arnulfo R. Gómez, catedrático de la Universidad Anáhuac, la inversión en otros mercados es positiva, por que en algún momento los beneficios regresan al País. "La mayor parte de esta inversión es de grandes empresas consolidadas, que tienen ventajas competitivas, cuentan con una alta tecnología y liquidez que les permite aprovechar las oportunidades de negocios en el extranjero", explicó. El docente señaló que un factor importante para que las empresas mexicanas inviertan es el crecimiento económico. "Las economías con mayor crecimiento económico, estabilidad y seguridad siempre son las más atractivas y desafortunadamente el crecimiento del mercado mexicano es muy débil", indicó el especialista. Sólo las fuertesEmpresas mexicanas consolidadas y con alta liquidez, aprovechan las oportunidades y rendimientos que ofrecen otros mercados para invertir fuera del País. (Inversión directa en el exterior, cifras en millones de dólares.) I 07 1.919.2 I 08 -473.0 I 09 2.845.9 II 10 5.416.0 Fuente: Banxico / Realización: Departamento de Análisis de REFORMABuscan utilidades La proporción de los recursos que salen de México se encuentra en su relación más alta. (Relación Inversión en el exterior/ IED, primer semestre de cada año) 3.7% 2005 42.6% 2008 4.2% 2010 65.9% Fuente: BanxicoRealización: Dpto. de Análisis de REFORMA